



## Analista político UTalca: Primarias presidenciales sorprenden por su competitividad

A poco menos de una semana de las votaciones, el académico de la Universidad de Talca y analista del Centro de Análisis Político (CAP-UTalca), Mario Herrera Muñoz, sostuvo que las primarias presidenciales del próximo domingo 29 de junio se han tornado inesperadamente competitivas.

A juicio del profesor, el resultado dependerá no solo del perfil de los candidatos, sino también de la capaci-



dad de convocar a un electorado más moderado que, en esta ocasión, podría inclinar la balanza.

En este sentido, el cientista político identificó cuatro estrategias entre las candidaturas que compiten en las

primarias: Carolina Tohá, tratando de llegar a los votantes desde el centro hacia la izquierda; Jaime Mulet, quien ha realizado una campaña con menos visibilidad pública y su propósito es tratar de empujar temas y de

obtener votos para una negociación en la lista legislativa.

En el caso Gonzalo Winter, explicó el especialista, está buscando capitalizar el respaldo al Gobierno entre los votantes más fieles del Frente Amplio y, por último, Jeanette Jara “que ha logrado combinar logros de su gestión, con atributos personales”.

Desde el punto de vista electoral, la participación será clave, según el análisis del académico del CAP-UTalca. “Si la participación es alta,

**- El académico Mario Herrera Muñoz señaló que la alta o baja participación de los votantes en las primarias podría ser decisivo en la elección del futuro candidato presidencial de la coalición de gobierno.**

tiene más posibilidades Tohá; si es baja, Jara tiene mejores chances”, afirmó el académico quien explicó que el votante estratégico podría desempeñar un rol clave, tal como ocurrió en la primaria de 2021 entre Gabriel Boric y Daniel Jadue.

Por último y en cuanto a las proyecciones, indicó el analista,

esta primaria repercutirá directamente en el posicionamiento de la candidatura Evelyn Matthei. “Cualquiera sea el resultado, ella queda en desventaja. Si gana Tohá, la disputa por el centro le será más difícil; si gana Jara, se arriesga a quedar relegada frente a Kast como principal figura opositora”, advirtió.